



RICARDO CAVALLO PERMANECIO TRES AÑOS DETENIDO EN LA CAPITAL AZTECA

México entrega a España a ex militar y represor argentino

Escoltado por más de 90 agentes federales y protegido con un chaleco antibalas, México entregó ayer a España al ex militar argentino Ricardo Cavallo (51), donde enfrentará un juicio por genocidio durante el pasado régimen transandino (1976-1983). Cavallo fue sacado de la prisión donde permaneció casi tres años y llevado al aeropuerto de la capital mexicana para tomar un avión de la Fuerza Aérea española que lo trasladó a España.

Las autoridades mexicanas entregaron a Cavallo -quien vestía con un traje gris y una camisa blanca, e iba con las manos esposadas- a policías españoles en un hangar del aeropuerto y representantes de la embajada española hablaron brevemente con el prisionero. Fue llevado por varios médicos a una sala privada en otra parte del hangar para ser examinado. Las autoridades españolas dijeron que Cavallo partió en un Boeing 707 rumbo a Madrid.

► *Había sido detenido en agosto de 2000 en el balneario mexicano de Cancún, cuando intentaba huir hacia Buenos Aires, luego de que un diario mexicano lo identificara como un presunto ex torturador. En Madrid será juzgado por el polémico magistrado Baltasar Garzón.*

REUTERS



LAS AUTORIDADES MEXICANAS entregaron a Cavallo a policías españoles en un hangar del aeropuerto.



El caso se basa en la presunta participación de Cavallo, también conocido como "Sérpico", por su rol como interrogador durante la "guerra sucia" contra izquierdistas y opositores al gobierno militar argentino. El represor fue detenido en agosto de 2000 en el balneario mexicano de Cancún, cuando intentaba huir hacia Buenos Aires luego de que un diario mexicano -por denuncias de cinco ex prisioneros políticos a quienes torturó en Argentina- lo identificara como un presunto ex torturador y homicida. El 10 de junio pasado, la Corte Suprema de Justicia de México dijo que no podía ser juzgado por tortura al haber prescrito los cargos, pero que sí podría ser juzgado por genocidio y terrorismo.

El juicio contra Cavallo lo encabeza en España el polémico juez de la Audiencia Nacional Baltasar Garzón. Este es el primer triunfo internacional del magistrado, ello después de que no lograra la extradición a Madrid del general chileno Augusto Pinochet pese a su detención en Londres en 1998. La extradición de Cavallo resulta de gran importancia porque la solicitud para su envío a España fue hecha bajo los lineamientos de un acuerdo binacional y no por un tratado internacional, como fue cursada la extradición de Pinochet.

Funciones en la Esma

Cavallo era hasta su detención director del Registro Nacional de Vehículos de México (Renave). Días después de su arresto el gobierno azteca decidió intervenir ese organismo. Sus acusadores dicen que Cavallo trabajaba en la siniestra Escuela de Mecánica de la Armada (Esma), uno de los principales centros de represión de Argentina durante los gobiernos militares. Al menos 9.000

EN LA CIUDAD ARGENTINA DE RESISTENCIA

Reanudan juicio por violaciones a DD.HH.

La justicia de Argentina reanudará esta semana un proceso por el asesinato de 22 presos políticos durante el régimen militar, un caso que vuelve a colocar en el banquillo de los acusados a oficiales en servicio activo. El juez federal Carlos Skidelsky, de la provincia norteña del Chaco, dijo a la agencia española EFE que el martes comenzarán las audiencias para interrogar a nueve de los diez oficiales del Ejército que ordenó arrestar por considerarlos autores materiales de la llamada "Masacre de Margarita Belén". Según las investigaciones, la madrugada del 13 de diciembre de 1976, 22 presos políticos fueron sacados de una prisión de la ciudad de Resistencia (mil kilómetros al norte de Buenos Aires) por una patrulla militar y llevados hasta un paraje conocido como Margarita Belén, donde fueron muertos a golpes o fusilados.

argentinos desaparecieron de allí durante la "guerra sucia", presuntamente asesinados luego de ser torturados.

Ricardo Cavallo ha admitido haber pertenecido al aparato militar argentino, pero ha negado haber realizado actos de tortura. El ex militar, apenas llegue a Madrid, será interrogado hoy mismo por Garzón en la Audiencia Nacional de Madrid.